



UN Water Conference 2026 - Organizational Session

United Nations Headquarters

ECOSOC Chamber

New York, le 03 mars 2025

Déclaration de la Suisse

Maximum 3 minutes

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

Chers Co-hôtes,

Nous tous, réunis ici, partageons au moins une chose : nous sommes faits d'eau. Cette ressource précieuse constitue 60 % du corps humain adulte. L'eau n'est pas seulement vitale pour notre survie biologique, elle est aussi à la base de l'existence et du développement durable de nos sociétés. Elle sert de lien ultime, reliant les secteurs, liant nos économies en un tout unifié et nous connectant à travers les sociétés.

Nous tenons à remercier les Co-hôtes pour les efforts louables qu'ils ont déployés jusqu'à présent et réaffirmons notre plein soutien pour la suite. La Suisse souhaite mettre l'accent sur quatre points essentiels :

Premièrement, la Suisse propose que la Conférence des Nations Unies sur l'eau de 2026 s'appuie sur les thèmes de la conférence de 2023. Plutôt

que de réinventer la roue, nous devrions tirer parti des progrès réalisés depuis 2023, car la majorité de ces thèmes restent hautement pertinents.

Deuxièmement, la Suisse souligne l'importance d'accorder la priorité à la coopération transfrontalière dans le domaine de l'eau en tant qu'aspect central des thèmes de la prochaine conférence. La cible 6.5 de l'objectif 6 du développement durable reste parmi les plus en retard dans sa mise en oeuvre. C'est pourquoi la Suisse soutient également la déclaration commune de la Transboundary Water Cooperation Coalition.

Troisièmement, la Suisse reste ouverte et flexible en ce qui concerne les dialogues interactifs sur le financement de l'ODD 6. Cela inclut les discussions sur les mécanismes de financement innovants, ainsi que sur le renforcement des capacités, le partage des connaissances et les questions de gouvernance.

Quatrièmement, la Suisse est fermement convaincue de la nécessité de maintenir une approche hautement inclusive et multipartite. Ce principe devrait s'appliquer non seulement aux dialogues interactifs, mais aussi à l'ensemble du processus de préparation de la prochaine conférence, en accordant une attention particulière à la voix des jeunes.

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

Chers Co-hôtes,

La Suisse se réjouit de participer activement à la réunion d'aujourd'hui et, dans les mois à venir, de travailler à la conclusion d'un accord sur les six thèmes de la conférence. Nous nous réjouissons également de la réunion préparatoire prévue à Dakar dans le courant de l'année.

Comme l'a souligné à plusieurs reprises l'envoyé spécial des Nations unies pour l'eau, unissons nos efforts pour défendre, aligner et accélérer:

- Le renforcement des instruments de gouvernance existants ;
- La garantie d'accès à l'eau potable et à l'assainissement à tout moment et pour tous ;
- L'accélération des progrès vers la réalisation de l'objectif "eau" de l'Agenda 2030 ;

Cela permettra de s'assurer que les paroles prononcées lors de la prochaine conférence 2026 se traduisent par des actions concrètes.

Merci.

Version Anglaise

Excellencies,
Ladies and Gentlemen,
Dear Co-Hosts

We - all of us gathered here - share at least one thing in common: We are made of water. This precious resource constitutes 60% of the adult human body. Water is not only vital to our biological survival, it also underpins the existence and sustainable development of our societies. It serves as the ultimate connector, bridging sectors, binding our economies into a unified whole, and connecting us across societies.

We express our gratitude to the co-hosts for their commendable efforts thus far and reaffirm our full support moving forward. Switzerland would like to emphasize four key points:

First, Switzerland proposes that the United Nations Water Conference in 2026 builds upon the themes of the 2023 conference. Rather than reinventing the wheel, we should leverage the progress achieved since 2023, as the majority of these topics remain highly relevant.

Second, Switzerland stresses the importance of prioritizing transboundary water cooperation as a central theme for the next themes of the next conference. Target 6.5 of the Sustainable Development Goal 6 remains one of the furthest behind. For this reason, Switzerland also endorses the joint statement of the Transboundary Water Cooperation Coalition.

Third, Switzerland remains open and flexible regarding interactive dialogues on financing for SDG 6. This includes discussions on innovative financing mechanisms, alongside capacity-building, knowledge-sharing, and governance topics.

Forth, Switzerland is firmly convinced of the necessity of maintaining a highly inclusive, multi-stakeholder approach. This principle should not only apply to interactive dialogues but also to the entire preparation process of the next conference, paying particular attention to the voice of young people.

Excellencies,
Ladies and Gentlemen,
Dear Co-Hosts,

Switzerland looks forward to actively participate in today's meeting and, in the months ahead, work towards reaching an agreement on the six themes of the Conference. We also warmly welcome also the preparatory meeting scheduled to take place in Dakar later this year.

As the UN Special Envoy for Water has repeatedly emphasized, let us unite our efforts to advocate, align and accelerate:

- Strengthening existing governance instruments;
- Ensuring access to safe drinking water and sanitation at all times and for everyone;
- Accelerating progress towards achieving the “water” objective of the 2030 Agenda;

This will ensure that the words spoken at the upcoming 2026 Conference translate into concrete actions.

Thank you.